

Communiqué de presse.

Paris, le 25 avril 2023

Un 1^{er} Mai 2023, autre temps fort des mobilisations !

Depuis le 19 janvier 2023, les mobilisations ont été très fortes et très nombreuses contre une réforme des retraites injuste, brutale et injustifiée. Macron et le gouvernement, avec l'appui du Conseil Constitutionnel, passent en force cette nouvelle législation, malgré l'opposition d'une très grande majorité de la population, voulant faire taire les oppositions citoyennes et sociales par un usage de la violence à l'égard de la population et un recours à une répression policière condamnée de toute part. Ceci se produirait dans un autre pays, les commentateurs iraient de leurs dénonciations d'un autoritarisme dangereux ; là, les courtisans et les flagorneurs se répandent sur la légalité de la réforme.

Pour les retraitées et retraités de l'UNIRS, comme pour toute l'Union syndicale Solidaires et pour l'immense majorité de la population, il ne s'agit pas de « tourner la page ». D'ailleurs, les déplacements du président de la République, des membres du gouvernement, des membres du Conseil Constitutionnel et de « ténors » de l'Assemblée nationale qui soutiennent ce recul social, voire en voudraient encore plus, sont désormais placés « sous haute protection » ! Les personnes retraitées, comme d'autres, ont des réserves de casseroles usagées qui peuvent encore faire l'affaire pour « dialoguer » avec de telles personnes, comme elles l'ont fait depuis près de quatre mois avec l'intersyndicale !

Les manifestations du 1^{er} mai doivent être l'occasion de rappeler que notre détermination est intacte pour obtenir la non-application de cette loi et pour imposer un autre partage des richesses et des pouvoirs, dans les entreprises, sur les lieux de travail, dans les territoires et dans le pays. La démocratie doit primer sur le droit de propriété des actionnaires et sur leur attente de profits toujours plus importants, et de plus en plus indécentes pour la très grande majorité de la population. Quand nous disons que notre vie vaut plus que leurs profits, l'actualité nous rappelle que c'est bien l'inverse qui se fait de plus en plus souvent, avec les scandales des EHPAD, des crèches, de l'hôpital public, des services publics délibérément abandonnés, avec des projets inutiles et dangereux qui mettent en cause les fondements même de la vie.

L'Union Nationale Interprofessionnelle des Retraitées et Retraités Solidaires (UNIRS) appelle à participer à toutes les manifestations qui se dérouleront dans le pays le 1^{er} mai 2023. À Paris, la manifestation débutera à 14 heures de la Place de la République, pour aller vers la Place de la Nation, par deux itinéraires. L'un, avec en tête Solidaires, passera par l'Avenue de la République, le Père Lachaise, Ménilmontant ; l'autre, avec en tête l'UNSA, passera par le Boulevard Voltaire.